

AÑO XXI.—NÚM. 6115

28 DE OCTUBRE DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 28 de Octubre de 1881.

## ECOS DE MADRID.

27 de Octubre de 1881.

Un catrónico recién nacido puede darse al de la Escuela de Ingenieros de Minas, que nació como vulgarmente se dice, uno de estos días. Debía como de costumbre ir á escaudar su cátedra, pero tuvo pereza á ocupación y se dijo:

—Bahl hoy no voy.... lección más ó menos lo mismo dá.

Y precisamente á la hora en que debía estar sentado explicando las mirañas de la tierra á sus discípulos se desmoronó el techo y cayó sobre el sillón. Si está allí, tenemos un nuevo mártir de la ciencia.

—Hoy ha nacido V! le decian sus amigos.

Razon por la cual, siendo ya hombre de edad, se ha convertido en el catrónico más joven del globo.

Case se V., mantenga V. una familia, erie V. y eduque una hija, dese la V. por esposa á un mozo que viene con sus manos lavadas á llevar el tesoro, abese V. para que nada le falte y reciba V. como premio de todos estos sacrificios... la noticia de que su yerno se ha apoderado como un vulgar tomador, de sus economías. ¡Hay motivo para darse el diablo! Pero el suegro á quien ha pasado lo que cuento en vez de darle á Lucifer, lo que ha hecho ha sido dar parte á la justicia y poner en la cárcel á su hijo político!

—Ahi tienen ustedes unas magnificas setas, decia á varios amigos que le acompañaban á comer un prociociano que está dándose una vida de principe en la corte.

—Parecen buenas!  
—Son excelentes en efecto!  
—Me las ha enviado mi suegra, añadió el anfitrión.

Orlo y dejar caer maquinalmente los tenedores todo fué uno.

—Tranquílense ustedes añadió, tenemos las más cariñosas relaciones.

Un coche de alquiler custodiado por varios guardias de orden público y un gentío detrás; este cuadro presenciaron la otra mañana cuando pasaban por la calle Mayor.

El coche iba dejando un rastro de sangre.

—¿Que es eso?

—Un coche.

—Ya lo veo, pero porque va tanta gente?

—Se trata de un horrendo crimen.

—¿Cometido en el coche?

—No señor, pero las víctimas van en él.

—¿Y quien son?

—No hemos podido verlas, por que van en sacos.

—Hombres ó mugeres?

—Dicen que mugeres y muy gordas.

—Por celos sin duda?

—Por supuesto.

—Y los asesinos?

—Van con las víctimas en el coche.

Estos y otros comentarios ponian los pelos de punta á los pacíficos transeuntes.

Al fin se supo la verdad: las víctimas eran dos terneras muertas robadas en una carnicería la noche anterior y sorprendidas dentro del coche por los empleados de consumo.

Y lo mejor del caso fué, que el coche resultó ser tambien uno de los que se escamotearon á principios del mes.

De modo que se mataron dos... terneras y un tunante de un tiro.

En una calle céntrica han sido robadas varias alhajas de un piso principal, sin que nadie de la casa se apercibiera.

El ladrón subió por una reja, rompió un cristal, abrió la vidriera, entró en la sala, se apoderó de lo que halló á mano y volvió á bajar llevándose el producto de su rapiña.

—Picarol decia muy sofocada la doncella de la casa.

—Calla muger no le insultes, que aun ha sido prudente... ya ves, tuvo cuidado de no despertar á nadie... contestó el ayuda de cámara.

La verdad es que entre un robo y un susto y un robo solo, es preferible lo último para los que no son avaros.

Gran conmoción en los portamonedas, bolsillos del chaleco y arcas de hierro. El ministro de Hacienda ha dicho esta boca es mia, que es como si dijera á los contribuyentes, aflojen ustedes la mosca.

El Sr. Camacho ha demostrado que es inteligente y laborioso.

Disminuye el descuento y con este motivo los empleados se lo comerían á besos, disminuye el tipo de la contribucion y los contribuyentes saltan de gusto.

—Pero....

—¿Como, hay pero?

—No señor, hay sal.

—Sal en España? Ya lo creo, como que es lo que sobra.

—Pues por eso le he llamado inteligente. Lo que más abunda en España, se ha dicho, es la sal, pues una contribuciócista sobre el consumo de la sal.

—De modo que pagará uno por la sal que consuma?

—No señor, por la casa en que disfrute de la sal. Viva V. en Madrid y pague V. por ejemplo 1.500 pesetas de casa; pues le cobran á V. 35 cada año; sal fina. En los pueblos se paga á ménos. Sal gorda.

—Las saladas han de verse con gozoso!

—Sobre todo en los barrios bajos.

—De modo que en lo sucesivo las viviendas....?

—No se llamarán casas.

—Pues como?

—Saleros.

¿Y la conversion de la Deuda? ¿Qué de cálculos hacen los tenebrosos!

—Yo no lo entiendo, decia uno: emiten á 85 un papel que vale 100 y me lo dan á cambio de otro papel que vale 100 pagándomelo á la par.

—Si señor.

—Luego aumento mi capital?

—Ciertamente.

—Pero hoy ese papel de 100 me produce 6 y el que me van á dar solo 4.

—Eso es.

—Luego pierdo en la renta?

Pues que queria V. comer á dos caprillos?

—Y porque no?

—Porque eso se queda.... para los peces gordos.

Un drama de familia que venia desarrollándose en el misterio del hogar ha tenido un terrible desenlace.

Marido y muger vivian en un infierno. Sin un ángel, que endulzaba sus penas, hace ya tiempo que habria sobrevenido la catástrofe. Este ángel era su hija, joven de 18 años, y tan buena, que odiándose sus padres, los dos la amaban con delirio.

El marido resolvió poner término á la situación en que se hallaba y sacando un puñal, ciego de ira, cayó sobre su muger decidido á matarla. La hija se interpuso y recibió una puñalada. La madre comenzó á pedir socorro, y el padre horrorizado al ver á su hija en el suelo bañada en sangre se disparó un revólver. Todo esto fué obra de dos minutos.

Los guardias de orden público y los vecinos que acudieron presenciaron aquel terrible cuadro.

Los dos heridos fueron conducidos á la casa de socorro: el padre en gravísimo estado, la hija grave tambien pero hay esperanzas de que se salve.

Las noches del teatro Real son este año borrascosas. Las localidades son caras, pero se las hace pagar el público á la empresa á fuerza de desazonas.

La novedad teatral más importante ha sido hasta ahora el drama de

Valentia Gomez «Un alma de hielo» que se representa con gran éxito en el teatro de la Alhambra. Lo demás todo es género de pacotilla.

Pero Arderius se sale con la suya: el teatro de la Zarzuela se llena todas las noches. Va á restaurar el arte y su fortuna.

—Es hombre de suerte!

Eso se dice de todos los que saben lo que se hacen.

JULIO NOMBELA.

## ORIGEN DE LA MILLA

INGLESA.

M. Faye ha presentado á la Academia de Ciencias de Paris una nota sobre esta cuestión. Se sabe que la milla de 1.609<sup>m</sup> ha pasado por mucho tiempo, entre los marinos y los geógrafos ingleses por ser la longitud del arco terrestre de 1°; es decir, que un grado contiene 60 millas. En realidad contiene 69°5; lo que dá un error de 1/6 próximamente.

Este error, si es que ha durado tan largo tiempo entre los ingleses, lo cual ignora el autor ha debido causar más de un siniestro marítimo. Tambien produjo otra consecuencia muy lamentable, que fué ahogar en su origen el descubrimiento de la atracción universal. Se encuentra en todos los tratados de mecánica y de astronomía el cálculo memorable, por el cual Newton demostró que la atracción de la tierra, que retiene á la luna en su órbita, es idéntica á la gravedad. La primera vez que esta gran idea se presentó al espíritu de Newton, la verificación salió mal, porque este célebre matemático se sirvió entonces de la citada milla para calcular el radio de la tierra. Creyó deber renunciar á su idea, y la olvidó por muchos años, hasta que tuvo noticia de la medida de un grado del meridiano ejecutado por Picard en Francia. La importante y curiosa nota de M. Faye tiene por objeto buscar el origen de esta milla inglesa, causa de tal fracaso.

Sus conclusiones son que la evaluación de Ptholomeo no es más que una especie de conversión de la excelente medida de Eratosthenes en unidades de otra época y de longitud diferente. Por esta operación hubiera perdido poco de su precisión primera; pero tal como la presenta Ptholomeo, los geógrafos ingleses tuvieron razon para labase de una evaluación del arco de 1, y ofrecerla á los marinos de su país. Solamente, y en esto está el error, ellos creyeron que el gran astrónomo griego de Alejandria ha debido servirse del pié griego. Este es 1 1/2 centésimos mayor que el pié inglés. Por poco que los geógrafos ingleses del siglo XVI hayan forzado esta evaluación y la hayan llevado á 5 centésimos, debie-